

EL NOTICIERO

Diario de la mañana

AÑO III

SAN JOSÉ DE COSTA RICA, MARTES 26 DE ENERO DE 1904

NÚMERO 501

E. PAGÉS Y Cía.

(ANTES PAGÉS HERMANOS SUCESTORES)

Han trasladado su Almacén á la casa que fué de Troyo, ofrecen sus servicios en el nuevo local. El surtido de abarrotes es completo, y los precios bajísimos.

Manuel Collado
Pedro Alvarado
Manuel Alvarado h.
PASANTES DE ABOGADO

Ofrecen defender gratuitamente á las personas pobres.
DESPACHO: de 12 m. á 4 p. m. Frente á las oficinas Judiciales.—
Antiguo Liceo de Costa Rica. Set. 4. 1m.

**NADA HAY
imposible**

Todo lo vence la
POTENCIA IRRESISTIBLE DEL TRABAJO.
Siempre se había creído que sólo en Alemania ó los Estados Unidos podían fabricarse las **BUENAS CERVEZAS.**
Los constantes esfuerzos que ha hecho la

Fábrica
DE BEBIDAS HIGIÉNICAS DE
GUADALUPE

han venido á destruir esta creencia. Esta Fábrica, sometiendo todas sus operaciones á un minucioso control químico y bacteriológico, ha logrado producir una

CERVEZA COMPARABLE
A LAS MEJORES CERVEZAS
EXTRANJERAS.
Se vende al por mayor á 2 colones docena, devolviendo las botellas.
Se reciben órdenes en Guadalupe ó en la BÓTICA ORIENTAL.

Guadalupe San José
Teléfono 218 Teléfono 227

¿Para qué gastar en colegios ó profesores? { La Escuela de Comercio por Correo proporciona una profesión lucrativa y honrosa á todos los jóvenes ambiciosos, CASI GRATIS. La Escuela de Comercio por Correo acaba de imprimir su modernísimo curso de Teneduría de Libros y práctica Comercial preparado expresamente para Costa Rica y para sus Lecciones por Correo.—¿ Por qué no decidirse á ser un Tenedor de Libros moderno y experto ingresando á la

ESCUELA DE COMERCIO POR CORREO? POR QUÉ NO ADQUIRIR:

MUCHA MAS: MUCHO MENOS
instrucción, precio,
comodidad y tiempo y
práctica molestia. ?

Si los jóvenes de las provincias desean estudiar algo que les reportará ganancia y nombre sin moverse de su localidad, simplemente con tomarse la molestia de escribir una carta de vez en cuando, ¿por qué no han de alegrarse al saber que se ha establecido en Costa Rica la Escuela de Comercio por Correo? Estamos en una época de actividad y progreso y todos los jóvenes deben prepararse en el sentido práctico. Para ellos se ha establecido esta Escuela. Por medio de ella aprenderán, con un costo insensiblemente, lo que no aprenderían de otro modo á un precio más alto, mucho más alto. Los padres de familia ¿no tienen aquí un medio para dar á sus hijos una carrera de gran valor en la vida práctica como es la del Comercio? Y con un costo insignificante. La Escuela de Comercio por Correo dará gustosa todos los informes que se le soliciten con respecto á sus métodos. Una tarjeta postal de dos céntimos ó una simple carta que se envíe, dará á conocer nuestro establecimiento ó quien la mande dirigida á la—Escuela de Comercio por Correo—San José. Apartado, n° 225. 9 de Enero. 1 m.

El Noticiero

DIRECTOR,
Leonidas Briceno
REDACTORES,
Leonidas Briceno, Segundo Ispizua
Modesto Martínez
ADMINISTRADOR,
N. J. Schroeder
OFICINA DE REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN,
25 varas al Este de la Oficina Telefónica.
Avenida 5ª, Oeste
Teléfono N° 26

Diputación

Un grupo importante de electores de la provincia de San José nos ha rogado publicar la siguiente candidatura para las próximas elecciones de diputados. EL NOTICIERO se complace en someterla al criterio de los señores que componen la asamblea electoral.

He aquí la lista por orden alfabético de apellido:

- | | |
|----------------|------------------------|
| Licenciado don | Elías Castro Ursaña |
| " " | Mauro Fernández |
| " " | Gregorio Martín |
| " " | Alberto Pacheco |
| " " | Pedro Pérez Zeledón |
| " " | Vidal Quirós |
| " " | Federico Tinoco |
| " " | Tobías Zufiga Montúfar |

SUPLENTE

- | | |
|------------|---------------------|
| don | Jaime Carranza |
| " " | Manuel Carrillo |
| Licenciado | Luis M. Castro |
| " " | Gordiano Fernández. |

En sesión del 22 de Enero corriente la LIGA DE OBREROS eligió para candidato á la diputación por San José á don

GERARDO MATAMOROS

Cablegramas

Día 24

MALA INTELIGENCIA
ENTRE LOS JEFES RUSOS
FUERZAS CHINAS.

Pekin, 23—Un despacho de Puerto Arturo avisa que debido á la mala inteligencia que existe entre los jefes militares y el virrey, almirante Alexieff, el Ministro de la Guerra general Kuroptkina hará otra visita á dicha plaza. De acuerdo con su política de neutralidad, el gobierno chino prepara una gran fuerza de tropa disciplinada para despacharla fuera del gran muro, á fin de mantener el orden y evitar así cualquier pretexto de que las potencias extranjeras intervengan.

CONFLICTO RUSO-JAPONÉS

NERVIOSIDAD EN RUSIA

San Petersburgo, 23—El Czar no ha convocado aún el consejo de ministros para discutir la respuesta de Rusia á la última nota japonesa. En el Ministerio de Relaciones Exteriores, sin embargo, se dice que la convocatoria se hará dentro de pocos días. Esta demora tomada en conexión con los últimos despachos de Tokio que dicen que los japoneses están armados y esperando, ha motivado cierta nerviosidad en el público, nerviosidad que á su vez influyó en las operaciones de la bolsa.

MEJORA DE LA SITUACIÓN

ENTRE RUSIA Y EL JAPÓN

París, 23—Despachos recibidos durante las veinticuatro horas indican una mejora definitiva en la situación ruso-japonesa. No se ha despachado aún la nota de Rusia pero se despachará dentro de los próximos dos días. Lo más difícil de arreglar en esta cuestión es lo referente á las colonias japonesas en Manchuria. Según alegan los rusos debe haber supremacía de la raza blanca en el Asia Septentrional.

ELEMENTOS BÉLICOS DE RUSIA.

ACTITUD DE CHINA.

Londres, 23—El corresponsal del "Times" en Tokio dice que probablemente serán retirados todos los japoneses que residan en Vladivostok debido á los ultrajes que reciben de manos de los rusos. Un corresponsal de la prensa de Pekin ha enviado una lista detallada de las fuerzas militares rusas en lejano oriente y al este del lago Baikal, incluyendo la tropa que guarda la línea férrea en la frontera. Según esta lista hay un total de 3.116 oficiales, 147.479 hombres de tropa y 266 piezas de artillería. Toda la armada rusa, con excepción de cuatro cruceros armados se halla en Puerto Arturo donde hay solamente un dique para hacer reparaciones. Avisa un despacho de Corea fechado hoy, que los cosacos atacaron á las

cuadrillas de japoneses que están construyendo la línea férrea. El gobierno del Japón ha notificado al de Corea que á no ser que se adopten medidas para impedir una repetición de los ataques se verá obligado á tomar precauciones para la protección de sus súbditos. Avisa el corresponsal del "Glob" que la Emperatriz viuda comprende perfectamente bien el peligro que amenaza á China á causa de la crisis ruso-japonesa y ha resuelto, á toda costa, luchar por la libertad de Manchuria del dominio extranjero. Una conferencia que celebró con sus principales estadistas le ha convencido que la adopción de otra política significaría el suicidio dinástico porque la profanación de las tumbas de sus antepasados por la dominación extranjera sería imperdonable á la vista de los chinos. A no ser que se haga un esfuerzo para recuperar á la Manchuria los taipongs y kolashini intentarán restaurar la dinastía de Ming, cuyo único resultado sería la completa destrucción de la China.

CICLÓN EN ESTADOS UNIDOS

Birmingham, Alabama, 23. Un ciclón batió la pequeña villa de Mondeville situada en el condado de Fuscatoosa. Se teme que hayan perecido 300 habitantes.

AMNISTÍA EN TURQUÍA.

Constantinopla, 23.—El Sultán ha dado orden de extender amnistía general á los búlgaros y macedonios que están presos por haber tomado parte en los desórdenes del año pasado. Antes de poner en práctica este decreto "La Puerta" trata de obtener promesas relativas á la futura actitud de los búlgaros.

MERCADO MONETARIO.

Londres, 23. Cambio francés sobre esta plaza se cotiza en París á 25 frs. 16¼ cts. Cambio alemán sobre esta plaza se cotiza á 20 mrs. 47 3¼ pfgs. Cambio americano sobre esta plaza se cotiza á \$ 4.86 1/8 cts. A 60 días se cotiza á \$ 4.83¼. La plata en barras se cotiza en esta plaza á 251 3/16 la onza. En N. York á 55 3/4 cts. Pesos mejicanos á 45¼ cts.

La situación actual del Café es la mejor desde hace varios años

HA REVIVIDO LA CONFIANZA EN SU VALOR Y SE ELEVA EL PRECIO

Los especuladores están comprando

Puestos en la Bolsa de Café de Nueva York, que hace dos años se vendían \$ 400, llegan ahora á \$ 2500

Por Percy B. O' Sullivan,

PRESIDENTE DE LA BOLSA DE CAFÉ DE NEW YORK

Con frecuencia se ha notado, por los observadores de ambos mercados, el hecho de que una depresión en los valores de seguridades, coincide siempre con el alza de los precios del café, aún en los tiempos en que por razón de abundancia de oferta, debiera resentirse el valor del grano. Naturalmente que nadie podrá sostener seriamente, que haya alguna conexión entre los movimientos contrarios de ambos mercados, pero sí debe tenerse presente que el mes de Agosto del año que acaba de pasar, marca el comienzo de nueva confianza en el futuro valor del café con la consiguiente alza de precios, la que de seguro no ha terminado aún.

Esa alza ha alcanzado desde dos y medio á tres y medio pesos por saco y los puestos de la Bolsa de Café que fueron vendidos hace dos años á \$ 400, y hace un año á \$ 1300, no pueden hoy obtenerse ni á \$ 2500. El alza se ha operado y no en pequeña parte en causa de ella las grandes compras hechas por ricos especuladores, lo que ha originado el que se siga la corriente por ellos iniciada.

El consumo universal de café ha sido, para los últimos tres años, aproximadamente de quince millones de sacos, de Julio á Julio (año comercial para el café) y de la cosecha universal, que alcanzó por término medio, á dieciséis millones el año último, más del setenta y cinco por ciento viene del Brasil. Un saco contiene 130 libras y doscientos cincuenta de esos sacos constituyen la unidad de operaciones en la Bolsa del Café, de tal modo, que la mínima fluctuación de 1500 de un centavo, representa una diferencia de \$ 16-25 y de un centavo la libra, la suma de \$ 325.

El precio más alto alcanzado por el café fué \$ 22-25 en Junio de 1887, y el más bajo \$ 3-55 en Agosto último; esos precios fueron por contratos de opción en la Bolsa basados sobre el tipo conocido con el nombre de N° 7. Es preciso hacer notar, que el café del Brasil está clasificado en la Bolsa por tipos que varían desde N° 1, que es el de calidad superior, hasta N° 10, calidad inferior, pero no se negocia en la Bolsa café inferior al N° 8. La diferencia entre los números apuntados, es de cincuenta puntos ó medio centavo por libra; así lo marcan invariablemente los estatutos de la Bolsa.

Naturalmente, la calidad de mayor consumo, es la de que tratan las operaciones de la Bolsa, á tal extremo que mientras que ha ocurrido no poderse comprar café n° 7 á menos de cinco

contavos libra, ha llegado á operarse sobre café n° 2 hasta 6½ centavos.

Las ventas que representan el consumo de café, para los doce meses que terminaron el 1° de julio, fueron 15 966,408 sacos, la mayor suma alcanzada y el stock visible en noviembre 1° fué 13 918,131 sacos, también un total sin precedente. Las grandes operaciones efectuadas en los últimos tres meses del año, harán que la venta en la Bolsa, para 1903 sea la cuarta más grande desde su fundación.

El precio del café, como un resultado de la enorme reserva, ha sido muy bajo por cerca de seis años, y ha llegado á bajar más allá del costo de producción, de modo que aún las plantaciones mejor situadas en el Brasil no pueden hacer más que pagar los gastos corrientes de beneficio. Como consecuencia natural, muchas de esas plantaciones han sido abandonadas y su abandono ha hecho daño grave á los arbustos ya debilitados por la sucesión de grandes cosechas y maltratados notablemente por las heladas en 1902. La actual cosecha que se estima en cerca de quince millones de sacos, se asegura que no será mayor de nueve millones y aún, que apenas si llegará á ocho millones; es decir, poco más que la mitad de la gran cosecha de 1901-1902.

También se afirma que las reservas en manos de especuladores y revendedores en el interior de los Estados Unidos, son muy pequeñas, parte debido á la imposibilidad de emprender dinero en el verano y parte por consecuencia de la desconfianza en la bondad y mejora del negocio. Si esa afirmación es cierta, la conclusión que de ella puede deducirse es irrefragablemente que el café mejorará hasta diez centavos, como valor intrínseco y dos ó tres centavos más como resultado de la especulación.

Los "bajistas" que son pocos y mal organizados, dirán que nada significan esos cálculos, desde luego que los arribos durante los primeros seis meses de esta cosecha son solo en 50,000 sacos menores que en el primer semestre de la pasada; que un adelanto del cincuenta por ciento descuenta ampliamente cualesquiera mejoras que se noten en la situación general; que mientras una reserva visible de 13 000 000 de sacos exista, no habrá temor de que el público consumidor se vea forzado á comprar las preparaciones fraudulentas que se le venden como café ó sustituto de café.

De todos modos, puede afirmarse que el prospecto para el año nuevo es el más halagüeño que el negocio del café ha experimentado desde hace muchos años, con promesas de activas transacciones y amplias fluctuaciones de precios.

De los vencedores serán los despojos.
Traducido por MANUEL GONZÁLEZ Z.—Enero 23 de 1904.

Elección de diputados

Lo que dice don Gerardo Castro

El licenciado don Gerardo Castro se acercó á esta Redacción y nos manifestó lo siguiente:

No es cierto como lo aseguró el señor Carlos Monge en la sesión de la Liga de Obreros, del viernes último, que yo le ofreciera á esa asociación el contingente de un grupo de electores, los cuales yo encabezaba; pues ni soy jefe de ninguna asociación política, ni he ofrecido votos á la Liga de Obreros.

Conversando con varias personas, entre las cuales se encontraba el señor Monge, dije que hay unos treinta ó cuarenta electores que no tenemos compromisos con ninguna de las listas para la diputación que se han presentado de "La Prensa Libre" y de EL NOTICIERO.

Añadí que escogeríamos de ambas candidaturas los mejores elementos y que agregaríamos probablemente el nombre de algunas personas que merecen ocupar un puesto en la Representación Nacional.

Esas fueron mis palabras; lo que hubo fué una mala interpretación de ellas.

Nos dijo, además, el señor Castro que ha estado ausente y que al regresar del campo se había encontrado con esa errada interpretación de sus frases, lo cual se ve en el caso de rectificar.

Un herido en Sabanilla

TRES CONTRA UNO

En la tarde del domingo y en la calle que conduce de San Pedro del Mojón á Sabanilla, fué atacado con puñal el joven don Carlos Escalante por unos individuos llamados, según se nos asegura, José Pánfilo Vindas, José Herra y Eloy Benavides.

El hecho pasó así:

En frente de la casa de Francisco Ramírez, situada en la misma calle, á eso de las seis de la tarde de ese día, estaban Ramírez, Escalante y otros compañeros conversando tranquilamente, cuando llegaron Vindas, Benavides y Herra; éste último le preguntó á Escalante que si él había mandado á preguntar á la casa de Vindas por una hermana de éste y que porque lo había hecho y actuó continuo se quitó la chaqueta y se colocó en actitud hostil. Al ver esto Escalante y encontrándose sin armas para defenderse, corrió apresuradamente en dirección á Sabanilla. Fué seguido por los tres individuos: al saltar una cerca de alambre, Escalante se detuvo un momento, siendo alcanzado por Vindas quien le dió una puñalada en el pecho y que á no haber tropezado el arma con un hueso hubiera sido mortal dicha herida. Escalante, á pesar de esta herida, continuó su carrera, consiguiendo que no lo alcanzaran nuevamente. La herida tardará quince días para sanar, y no dejará impedimento alguno.

Los agresores no han sido capturados.

Encuentro

á revólver en uno de los puntos más céntricos de esta ciudad

UN HERIDO

Gran sensación causó ayer á las cuatro y media de la tarde, el encuentro á bala que tuvieron en uno de los lugares más céntricos de esta po-

blación; los jóvenes don Juan Carranza y don Raúl Piñeres.

Mediaban antecedentes gravísimos: por ciertos asuntos del Club Costa Rica los aludidos jóvenes tuvieron un disgusto que fué haciéndose mayor al extremo de que ambos llegaron á vías de hecho.

Ayer á eso de las cuatro Carranza salió de la Botica Americana, donde trabaja, con rumbo al tranvía, por la calle Central.

Al pasar frente á la ferretería de Macaya, en donde tiene su ocupación Piñeres, éste salió con paso lento en dirección hacia donde iba Carranza; cuando estuvo cerca de él, según persona que presencié el lance, le dijo: "¡Párese!" Carranza se detuvo frente á la casa de don Napoleón Millet, en momentos en que Piñeres sacaba su revólver y le disparaba uno tras otro los cinco tiros del arma.

Carranza, con bastante serenidad, sacó su revólver y disparó tres balazos casi simultáneos á los últimos de su contrario.

Ni uno ni otro salieron heridos, en lo que indudablemente tuvo parte un carretón que quedó entre ambos combatientes.

Una de las balas hirió levemente en la frente al señor O. von Schöetter quien presenciaba el lance desde la puerta de la oficina del Doctor Calneck, como á unos cincuenta ó sesenta varas del lugar donde se hacían los disparos. La bala atravesó el sombrero del Sr. von Schöetter y le hirió ligeramente en la frente. El doctor Calneck hizo la primera cura.

Una de las balas fué á herir á una mula que se encontraba en la esquina de la tienda de Romero. La herida la recibió cerca de un casco y es de poca consideración.

Otra bala rompió una de las vidrieras del almacén de muebles de Luján y por último una dió en el dintel de la puerta de la sombrerería de doña Encarnación de Gutiérrez.

El tumulto fué inmenso: como brotada del suelo acudía gente de los cuatro costados de la población y corrían las bolas más disparadas.

La señorita Juja Chamorro se encontró en medio de los combatientes; no pudo al principio ni siquiera moverse de la sorpresa, pero luego echó á correr hacia la tienda de Herrero en donde se refugió.

Según la versión más general, el policía no hizo más acto de presencia que tocar el pito; y no detuvo á los jóvenes sino cuando Piñeres concluyó de disparar los tiros de su arma.

Ambos jóvenes fueron conducidos al Cuartel de Policía, Piñeres disparó con un revólver Colt, calibre 38; Carranza con uno corriente Smith & Wesson.

Celebramos que el incidente que todos consideraban inevitable no haya tenido mayores consecuencias.

Recepción

DEL ENVIADO EXTRAORDINARIO

y Ministro Plenipotenciario

de la República de Panamá

LOS DISCURSOS

Ayer á las dos de la tarde fué recibido con el ceremonial de estilo, por el señor Presidente de la República, el señor Ministro Plenipotenciario y Enviado Extraordinario de la República de Panamá, general don Santiago de la Guardia. Asistieron á la ceremonia el licenciado don Leonidas Pacheco, Ministro de Relaciones Exteriores; don Manuel de J. Jiménez, Ministro de Hacienda; don Tobías Zúñiga, Ministro de Guerra y Encargado de Gobernación, Policía y Fomento; y don Faustino Viquez, Oficial Mayor del Ministerio de Relaciones Exteriores.

Al presentar sus credenciales, el General de la Guardia, pronunció el siguiente expresivo discurso:

SEÑOR:

Hace ochenta y dos años, casi en los mismos momentos en que lo hacía Costa Rica, que el pueblo de Panamá, ejerciendo un sagrado derecho y sin ageno auxilio, proclamó su independencia de la Madre Patria y se unió por movimiento espontáneo á la República de la Gran Colombia, que fundó Bolívar. En uso de idéntico derecho y por motivos indispensables para salvar su existencia colectiva, deshizo aquel pacto voluntario el día 3 de Noviembre de 1903 y resolvió buscar por nuevos rumbos la ventura y la prosperidad á que debe y puede aspirar.

Al revestirse con los atributos de la soberanía, fué uno de sus primeros pasos, establecer cordial amistad con todos los países civilizados, y por natural impulso, muy especialmente con las naciones hermanas de América.

El éxito ha coronado muy pronto sus gestiones, porque todas han comprendido que el pueblo istmeño, de inteligencia despierta y de índole generosa, surge á la vida libre dispuesto á contribuir resueltamente á la realización de uno de los más grandes propósitos que se hayan concebido en provecho del linaje humano.

El Gobierno que con tanto acierto como dignidad preside V. E. ha sido uno de los primeros que en América han reconocido la existencia de la nueva entidad política que viene á colaborar en la civilización, en el progreso y en la paz de este continente; y de ese modo, ha correspondido V. E. á la viva simpatía que el pueblo istmeño siente por el de Costa Rica.

El Gobierno de Panamá me ha dispensado la honra de hacerme el intérprete de esos sentimientos en esta nación, ejemplar por tantos conceptos, á la cual he considerado desde mi niñez como una segunda patria; y es tanto más grata para mí esta misión cuanto que me ha tocado desempeñarla en época en que dirige sus destinos un Magistrado como V. E., que me favorece desde hace largos años con una amistad que tanto aprecio.

Más que en mi propio esfuerzo, en ella sobre todo confío, así como en el ilustrado gabinete de V. E. para llevarla á término feliz.

Es un deber no echar en olvido en la hora de la dicha los antiguos favores recibidos en la adversidad y yo me complazco en cumplirlo recordando en estos momentos, que el suelo costarricense ha sido el asilo que los istmeños hemos encontrado, siempre abierto, cuando las

tormentas políticas nos han arrojado á sus hospitalarias playas.

Al poner en manos de V. E. las credenciales que me acreditan como Enviado Extraordinario y Ministro Plenipotenciario de la República de Panamá, ante el gobierno de V. E., hago los más fervientes votos en nombre de mi gobierno, en nombre del pueblo panameño y en el mío propio, por la prosperidad del gobierno y del pueblo costarricense y por la felicidad personal de V. E.

El señor Presidente de la República, contestó al señor de la Guardia en los siguientes afectuosos términos:

SEÑOR MINISTRO:

Muy grato es para mí recibir de vuestras manos la carta credencial que os acredita en el elevado carácter de Enviado Extraordinario y Ministro Plenipotenciario de la República de Panamá ante mi Gobierno.

Las benévolas frases que os habéis servido dirigirme á nombre de la joven República que dignamente representais, son acogidas por mí y serán oídas por el pueblo costarricense con verdadero agrado. Ellas son prenda de que las relaciones internacionales que hoy se inician entre Costa Rica y Panamá, se mantendrán siempre en medio de la más perfecta cordialidad y serán inspiradas por natural y recíproca simpatía.

Servimos, señor Ministro, transmitir al Gobierno y pueblo de Panamá los fervientes votos que en nombre del pueblo y Gobierno de Costa Rica y en el mío propio, hago por la paz y prosperidad de nuestra amiga y vecina la nueva República.

Al mismo tiempo aceptad mi saludo de bienvenida: estad seguro de que Costa Rica, á quien llamáis vuestra segunda patria y con quien os liga antiguo y conocido afecto, mira con particular simpatía el que haya sido puesto en vuestras manos el grato encargo de establecer y estrechar las relaciones que en el futuro habrán de unir á Costa Rica y á la República de Panamá; y abrigad plena confianza en que mi Gobierno no omitirá esfuerzo alguno á fin de que la misión que se os ha encomendado, y cuyo éxito feliz auguran vuestras distinguidas prendas personales, dé abundantes frutos para el bienestar de ambas naciones.

Más cablegramas

Recibidos á las 8 p. m.

La situación se agrava.

No hay esperanzas de paz.

Tokio, 24.—El periódico "Hokeening" dice que ya no existe ninguna esperanza de que haya paz entre Japón y Rusia.

Se ha visto claramente que no se puede obtener por medio de la diplomacia lo que legítimamente pretende el Japón. La llegada ó no de la respuesta de Rusia no traerá ningún cambio en la actual situación.

Neutralidad de Corea

Londres, 24.—El Gobierno de Corea ha declarado terminantemente, que observará estricta neutralidad en el caso de rompimiento de hostilidades entre Rusia y Japón.

El Ministro británico aprueba esta actitud.

CASUS BELLI

12.000 japoneses en Corea

Chefú, 24.—De fuente rusa se sabe que una fuerza de doce mil japoneses desembarcó en Masampo, Corea.

En Puerto Arturo la noticia se considera como auténtica. Opinan los rusos que viven en dicha plaza, que el rompimiento es cuestión de momentos.

—Las fuerzas rusas marchan lentamente hacia Corea.

—Dos regimientos de rifles siberianos que llegaron al Yalú, encontraron la vía férrea de Manchuria minada en varias partes.

—Al Norte de Puerto Arturo se ha encontrado dinamita metida dentro de la mampostería de los puentes. Se sospecha que los chinos disfrazados de japoneses son los autores de esa obra. Varios japoneses han sido arrestados en Puerto Arturo.

Rusia acumula provisiones

Sentimiento bélico.

Nueva York, 24.—Un cable de Puerto Arturo que se transmitió por vía de Chefú, dice que el Gobierno compró cincuenta mil sacos de harina y que está haciendo toda clase de esfuerzos para acumular carbón y comestibles. Los amigos del Virrey dicen que Rusia no hará más que fortalecer su posición sobre el Yalú.

Entre los jefes del ejército reina un fuerte sentimiento bélico.

Se están reuniendo todos los caballos de Puerto Arturo á fin de valorarlos para el uso del ejército.

Artillería y municiones japonesas

en camino de Corea

San Petersburgo, 24.—Se ha publicado noticia oficial de que el Japón ha embarcado fuerzas de artillería y municiones en Chimnos. El único comenta-

rio que de ese hecho q'se pudo conseguir en el ministerio de Relaciones Exteriores, fué la lacónica frase de que los japoneses parecen estar muy activos.

El ministro del Japón opina que la noticia es inexacta en cuanto se refiere al número de tropas. Observó que de todos modos existe un convenio entre Rusia y el Japón, por el cual esta nación puede desembarcar fuerzas en Corea en caso de un trastorno.

—Se está preparando la respuesta de Rusia.

—Reina la opinión de que los trastornos ocurridos en Corea son fomentados por el Japón.

Preparativos militares

Movimiento sobre el Yalú

Puerto Arturo, 24.—Dice un jefe militar que mañana saldrá para el Yalú la 2ª batería de campo compuesta de ocho cañones y el 10º regimiento de Siberia.

Es probable que esta fuerza ocupará Whijhú, para hacer del Yalú un río ruso é impedir así la invasión de los japoneses en Manchuria.

Abdicar á Pio X?

París, 24.—El Corresponsal del "Journal" en Roma, avisa que Pio X se molesta mucho acerca de la manera como fué electo Papa y que no es remoto que dimita.

Una solicitud

Por la raza asiática

Johannesburgo, 24.—Se ha presentado al Gobierno una petición solicitando la aprobación del proyecto de ley que autoriza la introducción de una colonia de jornaleros asiáticos. Va firmada la solicitud por 45.000 varones adultos de la raza blanca.

Dice Sir George Farrer, presidente de las minas del East Rand, que el número de varones de la raza blanca en el Transvaal asciende á 80.000, de los cuales 15.000 son empleados del gobierno y no firmaron. Los firmantes representan un 70 o/o de los habitantes blancos.

Don Remigio Pinto

Víctima de larga y penosa dolencia dejó de existir anteayer en Atenas el cumplido caballero y ejemplar padre de familia, honra de esta sociedad, don Remigio Pinto.

Su cadáver fué trasladado en tren expreso el mismo domingo á esta capital y después de las honras fúnebres celebradas en la iglesia del Carmen, conducido al Cementerio con acompañamiento de selecta y numerosa concurrencia. EL NOTICIERO cumple con el penoso deber de significar á su numerosa y distinguida familia su sincero pésame por la muerte del anciano venerable.

OBITO

El cable ha comunicado la triste noticia del fallecimiento, ocurrido en Barcelona, de la señora madre de don Jerónimo y don Elías Pagés, apreciables caballeros y conocidos comerciantes con larga residencia en este país, á quienes presentamos, lo mismo que á su familia, las protestas de nuestra más sincera condolencia.

DE PROVINCIA

De Escasú

Enero, 23.—La Sala de Lectura sigue siendo el centro de reunión de nuestra sociedad. Concurren diariamente de diez á quince personas, con lo que se demuestra claramente el entusiasmo que cada día toma la hermosa idea llevada á cabo por nuestro progresista amigo don Benjamín Herrera.

La Municipalidad debía subvencionar este centro de cultura para que así fuera más estable, pues actualmente su biblioteca es demasiado pequeña.

—Es digna de alabarse la actividad desplegada por el nuevo Alcalde don Antonio N. García. Tenemos informes que en los pocos días que lleva de estar al frente de ese despacho ha resuelto muchos asuntos civiles que estaban detenidos, lo mismo que en lo criminal. Ojalá que á don Antonio le sea benigno este clima para que tengamos el honor de conservarlo por todo su período.

—La policía debiera tomar medidas energéticas para destruir tantos perros molestos é innecesarios que crecen y se multiplican en las calles con el mayor desenfado.

—Lucas León Bustamante de quien habla "La Prensa Libre" del viernes último, murió repentinamente; no se le hizo la autopsia porque el Médico del Pueblo quien había estado tratando al Sr. León, constató durante su enfermedad la lesión que ocasionó su muerte. Por

esto el señor Alcalde no ordenó la autopsia como equivocadamente afirma aquel diario.

Entre nosotros se encuentra veraneando la simpática señorita Anita Mata a quien atentamente saludamos y deseamos que estos aires le sean benéficos.

En estos días tuvimos el placer de ver por acá a la bella señorita Amalia Fait, quien en compañía de su apreciable familia venía de paseo.—Corresponsal 2º

AVISOS DEL DIA

SIRVIENTA

A una sirvienta bien honrada se le paga buen sueldo, en esta redacción darán informes.—Enero 26.—5 v.

AVISOS ANTERIORES

JUNTA DE EDUCACION DE LA CIUDAD DE SAN JOSÉ

La segunda cuarta parte del detalle levantado por esta Corporación debe satisfacerse en los primeros quince días hábiles del entrante mes de Febrero, lo que se avisa a los interesados, suplicándoles no demorar el pago de sus cuotas, pues pronto se inaugurarán los trabajos de construcción del edificio proyectado. La Tesorería Escolar está a cargo de don Marco Tulio Pérez, en el Departamento de Contabilidad del Banco de Costa Rica.—ELIAS CASTRO, Vicepresidente de la Junta.—San José, 23 de Enero. 6 v.

SE OFRECE

A los que quieran temporar en San Antonio de Belén, tres casas de alquiler situadas a un lado de la vía férrea y en lugares céntricos: una está desocupada actualmente; otra estará a la disposición del que la necesita, del dos del mes que entra en adelante. San Antonio de Belén, 20 de Enero.

A LA SOMBRERERIA

LA MODA, han llegado otra vez los célebres sombreros de paja, alones, propios para la temporada de campo y que tanta aceptación han tenido entre el público de buen gusto. Enero 22 5 v.

VENTA DE FINCAS DE CAFÉ

Se venden las siguientes:

Una en Ujarras	9 manzanas
" " El Dulce Nombre	7 " "
" " La Uruca	15 " "
" " Itiquis	20 " "
" " Alajuela en Coyal	15 " "

Dirigirse al apartado n.º 517 Enero 21 10 v.

SE DESEA COMPRAR

una casa de habitación, lado norte. Pazo al contado ó a plaz a; informes en esta oficina. Enero 21 5 v.

AVISO

Por cincuenta colones al mes, pago anticipado, alquilo una casa espaciosa y muy propia para una familia numerosa, situada al frente de la Aduana. Para pormenores Luis Bengoechea en la sombrería "La Moda." 6 v Enero 19

BARATILLO DE CEDRO

DULCE

De hoy en adelante venderé tablas acepilladas, de esta madera a 10 céntimos pulgada. Alberto González Soto Enero 21 10 v.

SE ALQUILA

una casa de campo en los Desamparados, y se vende una hena de veinte manzanas en el mismo lugar. Dirigirse al apartado n.º 517 Enero 21 6 v.

MOVIMIENTO DIARIO

Movimiento marítimo

Limón, 25—Ayer a las 4 y 30 p. m. ancló procedente de Colón con 23 horas de mar, el vapor alemán "Parthia" de 1766 toneladas; capitán Schuanger, y 53 tripulantes.—Pasajeros: Emilio Zeller, Max Svaungri, J. Garcés, Francisco Cordero, Chas L. Gaines, George F. Lozana, Guillermo Santi y Ricardo Izquierdo.—Carga general.—Correspondencia: 10 sacos y 1 paquete.—Consignado a Wichmann.

—Ayer a las 10 y 40 p. m. ancló procedente de Greytown con 6 seis horas de mar el vapor alemán "Altaí" de 1583 toneladas; capitán Gardner y 76 tripulantes.—Pasajeros: Geo Norsang, X Carter y 63 de cubierta.—Carga: 57 bultos.—Correspondencia: 5 sacos.—Consignado a Wichmann.

—Ayer a las 6 y 30 p. m. ancló procedente de Puerto Antonio con 48 horas de mar el vapor americano "Almiral Dewey" de 1335 toneladas; capitán Israel y 54 tripulantes.—Pasajeros: C. V. Lindo, José H. Smith, Edward Smith, A. Croasley y Chas Smith.—Carga general.—Sin correspondencia.—Consignado a la U. F. C.

Juzgado 2º del Crimen

Por consentida y no apelada la sentencia dictada en contra de Rafael Jiménez Vásquez se ordena elevar al superior en consulta.

—Se ordena archivar, sobreesida, la sumaria por lesiones contra Elías Muñoz.

—Para reconocer por el Médico del Pueblo a Manuel Rojas, lesionado por Landelino Rodríguez, se señala a la 1 p. m. del 2 del entrante mes.

—Entró, aprobado el auto de prescripción la sumaria contra Leandro Herrera, por lesiones.

—Se dá audiencia a las demás partes de la tacha opuesta por el acusador en el juicio por lesiones contra Luis Cedeño y otros.

—Se manda archivar la sumaria contra Juan Lucas Villalta por lesiones que fué enviada por la Sala 2ª.

Hotelería

Imperial.—Entraron: Minor C. Keith, Felipe Alvarado, Adán Cárdenas, C. E. Willis, Guillermo Niehaus.

Salieron: Minor C. Keith, C. E. Willis, Mr. Bornemann.

Internacional: No hubo.

Defunciones

Día 24—Remigio Pinto y Castro, 68 años, hijo de don José Antonio Pinto y doña María del Rosario Castro Ramírez, murió de neumonía capocitosa en Atenas.

Rafael Juan de Dios Peña y Chavarría, 1 año, 5 meses y 2 días, hijo de Antonio Peña Velasco y Mariana Chavarría Mora, murió de de gastro enteritis, distrito del Carmen.

María de los Angeles Belén Mora, 4 años, hija de Domitila Mora, murió de ataque de lombrices, distrito del Hospital.

Carlos Bereti y Bruscheti, 35 años, hijo de Constantino Bereti y Marina Bruscheti, murió de pulmonía, en el Hospital.

Día 25—Ignacio Otárola y Villarreal, hija de Leon Otárola y Bárbara Villarreal, murió de endocarditis, distrito de Catedral.

Cárcel

Entraron—Rafael Porras, Tranquilino Alvarado Torres por hurto menor, Cristóbal Campos Méndez, por contrabando de aguardiente. Salió—Juan Barquero Cordero, con fianza de haz.

Hospital

Entrados—Cinco mujeres y dos hombres. Salidas—Ninguna.

CRONICA

Nuevo periódico en Nicaragua

De Nicaragua recibimos el siguiente telegrama:

"A la Prensa. San José, Costa Rica. El 1º de Febrero saldrá a luz en esta capital un nuevo diario llamado "La Tarde", dirigido por su humilde servidor.—Me doy el gusto de ponerlo a las órdenes.—FELIPE AVILEZ.

No es cierto

como algunos creen erróneamente, que el señor don Gregorio Fuentes se halla en la Cárcel. El apeló ante la Sala Segunda del auto motivado de prisión que le dictó el Juez Segundo del Crimen, previa fianza. Cuando la Sala resuelva, el señor Fuentes publicará un folleto.

Folleto de una causa

Don Julio Esquivel, Ápoderado de la señora Jesús Sánchez en la causa que ésta sigue contra don Gregorio Fuentes por injurias, publicará en folleto todo el juicio.

Grabador en madera

Se encuentra en esta capital el señor Goadfrey Hahn grabador habilísimo en madera.

Sus trabajos son verdaderamente notables y hemos podido admirar la bondad y delicadeza de los mismos en la funeraria del señor Landergreen.

El señor Hahn se recomienda con sus trabajos a la protección del público costarricense.

Próximamente

partirá para San Carlos una comisión encargada de hacer estudios en el río San Carlos con el objeto de establecer la navegación a vapor, contratando para este efecto con el señor F. A. Pellas.

Estos calores

El termómetro ha subido en estos días hasta treinta grados. El calor es exorbitante y la gente se ahoga por esas calles ó en sus estrechas oficinas.

Un buen baño en estos tiempos es una dicha, así lo han comprendido los hermanos Antillón quienes acaban de abrir al servicio de su numerosa clientela unos hermosos baños, hechos con comodidad y elegancia. La aspersion es de gran potencia y por el pequeño precio de veinticinco céntimos puede cualquiera darse el gusto de experimentar el placer de una buena bañada.

Accidente

Le ocurrió uno a un jovencito llamado Trinidad Vargas, de 14 años de edad, sirviente de la casa de don Napoleón Soto.

Según nos cuentan, Vargas quiso tomar el tranvía en frente de la tienda de don Narciso Esquivel cuando el carro estaba en movimiento, pero con tan mala suerte, que rodó al suelo desde el estribo.

En la cabeza se dió un golpe contra una piedra que le ocasionó una pequeña herida en el hueso occipital, de cinco centímetros de longitud que le interesó únicamente el cuero cabelludo.

Defensor

Don Francisco Chavarría Mora será defensor, ante la Corte, de don Gregorio Fuentes, en la causa que se le sigue. En 1ª instancia lo fué don Juan Francisco Rojas.

Venta de licor sin patente

En el establecimiento de Napoleón Carvalho, situado a cien varas al Norte de la iglesia del Carmen, fueron aprehendidas y decomisadas por el Resguardo unas botellas de ron.

Otra

En la pulpería de Telésforo Segura, situada en San Francisco de Mata Redonda, fueron también tomadas por el Resguardo 13 docenas de botellas de cerveza, por vender ésta sin la patente de ley.

De policía

Ayer a las seis y media de la tarde

se presentó en nuestra oficina el joven don Miguel F. Angulo a decirnos que el policía número 142 lo había registrado en momentos en que él estaba en la esquina del Cuartel de Policía: que a pesar de que no le había encontrado arma alguna se lo había llevado a la Agencia y que una vez en esa oficina se le había dicho que allí se tenían informes de que andaba con revólver.

Robo

Un individuo llamado Rafael Porras, de Alajuela, le robó el domingo a José García, de su casa, varias prendas de vestir. El ratero fué capturado por la Policía y tuvo que devolver lo robado.

Otro

De la gaveta del establecimiento de Alfredo Coto se robaron una pequeña suma de dinero en la noche del domingo. El ladrón fué aprehendido y castigado.

Abigeato

En Santa Bárbara de Heredia le fué sustraída en estos días a don Nicanor Gutiérrez una bestia del potrero en donde pastaba.

Juntas Edificadoras

Por haber muerto unas personas y cambiado de domicilio otras de las que integraban las Juntas Edificadoras de San Pedro del Mojón, el cura de ese lugar pide al Municipio un nuevo nombramiento ó indica para el efecto a las siguientes personas: por San Pedro, y como miembros propietarios: Manuel Arias, José M. Muñoz, Francisco León, Toribio Hernández; y como suplentes, Gerardo Sequeira y Ramón Hernández; por San Ramón: José M. Morales, Custodio Amador, Francisco Rodríguez y Eliseo Vargas como propietarios, y como suplentes Rafael Hernández y Gregorio Quesada.

Recepciones oficiales

Las recepciones oficiales de los Ministros Plenipotenciarios, para la presentación de credenciales, no se hacen nunca, en ningún país cristiano, ante el Ministerio de Relaciones Exteriores sino ante el Jefe de la Nación. Por eso el Excelentísimo señor General de la Guardia, Enviado Extraordinario y Ministro Plenipotenciario de la República de Panamá, fué recibido en audiencia pública por el señor Presidente de la Nación, en la Casa Presidencial y no en el Ministerio, como lo asevera "El Centinela," por error del gacettillero, pues es seguro que el señor Orezo que es periodista, sabe bien que la entrega de credenciales en el Ministerio solo lo hacen los Encargados de Negocios, como el de Colombia, por ejemplo, que es Ministro de 3ª clase.

Concherías

Agotada ya la edición de "Romances", saldrá la segunda edición ilustrada y aumentada con diez nuevas "Concherías", género que tantos y tan sinceros aplausos ha valido a su autor.

Editará esta nueva edición el señor Avelino Alsina en compañía del autor nuestro querido amigo don Aquileo J. Echeverría.

Rectificación

En nuestra gacetilla acerca del traslado al Banco de Costa Rica de la Tesorería municipal, salió errada la cifra de lo que a la Municipalidad costará ese servicio y que asciende a ₡ 2,500 y no a ₡ 25,000 como salió erradamente.

Rumor grave

Corría ayer con insistencia el rumor de que había revolución en las vecinas repúblicas de Salvador y Honduras.

Dichosamente la noticia resultó ser un simple "canard" de lo cual nos alegramos.

Herido de gravedad

Con fecha 24, comunican lo siguiente de Grecia a "La Prensa Libre" su corresponsal:

"Ayer a las 9 hirió con un tiro de revólver por casualidad José Paniagua a Juan Campos h. La herida es de gravedad, datos por correo."

Corte Suprema

Ayer a las dos de la tarde celebró sesión la Corte Suprema de Justicia.

Baile en Tres Ríos

El baile que proyectaban varios jóvenes y que iba a tener lugar en Tres Ríos, en casa de don Santiago Alvarado, no se llevó a efecto debido al luto que aflige a la familia Pagés de temporada actualmente en ese simpático pueblo.

En todas partes se cuecen habas

Nos quejamos a veces de los animales que salen de los grifos de nuestra cañería.

Leemos a propósito del mismo asunto lo siguiente en "El Mercader" de Santiago:

"Hemos tenido ocasión de ver dos

ejemplares de un repugnante animal, con formas de pescado, que salieron hace pocos días de una de las llaves de agua potable en el Hospital de San Vicente de Paúl.

Uno de los empleados del hospital, que llevo estos animales al Instituto de Higiene para su examen, nos aseguró que diariamente salían de las cañerías diferentes insectos, reptiles y otros bichos en estado de descomposición.

Aun cuando estos animales no sean nocivos a la salud, como lo ha afirmado la administración del agua potable al Ministerio del Interior, muchas personas, en número digno de ser tomado en cuenta, se abstienen en absoluto de usar el agua potable para su bebida, simplemente por repugnancia.

Creemos que el Consejo Superior de Higiene tomará participación en este asunto, procurando sea remediado cuanto antes."

Notas personales

Se encuentra de paseo en ésta Mr. White, administrador de Guácimo y cuatro haciendas más de la United Fruit Co en la Línea Vieja.

—Don Narciso Blanco parte hoy para el Bebedero.

—Han regresado de su excursión por el Guanacaste, los señores don Solón Corrales, don Rafael Cartín y Mr. Lundem.

—Para Puntarenas partió la bella señorita Elenita Cooper.

—Regresó a Cartago la señorita Angélica Rojas.

—En La Caja se halla de temporada doña Carlota de Echeverría.

—En San Antonio de Belén se encuentra la familia del licenciado don Andrés Venegas.

—En el mismo pueblo veranea la señorita Zelmira Segrada.

El apreciable joven don Manuel Saborío partió ayer con rumbo a Guápiles.

—Enferma de bastante cuidado continúa la señora doña Luz Quirós de Rodríguez.

SERVICIO DE LA NOCHE

En libertad

Anoche a las 9 y media fueron puestos en libertad bajo fianza os jóvenes don Juan Carranza y don Raul Piñeres. Quedan ambos a la orden del Juez del Crimen.

Retreta

al señor Ministro Plenipotenciario y Enviado Extraordinario de la República de Panamá

Queriendo el Gobierno de esta República, significar sus simpatías al Excelentísimo señor Enviado Extraordinario y Ministro Plenipotenciario de la naciente República de Panamá, general don Santiago de la Guardia, le obsequió anoche con una espléndida retreta a la que concurrió gran número de gentes.

Durante la retreta, el señor de la Guardia recibió la visita de muchas importantes personas, entre las que recordamos a los señores ministro de Guerra y Gobernación don Tobías Zúñiga; al señor ministro de Hacienda don Manuel de J. Jiménez; a los señores ex-ministro de Gobernación y Relaciones licenciados don Ricardo Pacheco y don Andrés Venegas; al señor gobernador de Limón don Wenceslao de la Guardia; al señor Cónsul de Chile don Juan Rafael Mata; al ingeniero don Lesmes Jiménez; algunos miembros de la Prensa y muchos distinguidos caballeros de esta sociedad, cuyos nombres sería prolijo enumerar.

No necesitamos decir que la fiesta estuvo espléndida y que el General de la Guardia, con la amabilidad y cultura que le son peculiares, supo hacer los honores de su casa, correspondiendo de la manera más cortés a la muestra de simpatía y de cariño que le daban sus amigos.

EL NOTICIERO reitera al nuevo Ministro las felicitaciones que personalmente y a nombre de la Redacción le presentó su Jefe, el Director.

Hé aquí el programa de las piezas que con maestría ejecutó nuestra banda militar:

- 1ª Himno de Costa Rica.
- 2ª Atila. Opera. Verdi
- 3ª Fidelio. " Bethoven
- 4ª Sonámbula. " Bellini
- 5ª Serenata francesa. Vuot

LINEA**Hamburguesa-Americana****SERVICIO ATLAS**

Los vapores de esta muy conocida Linea que hacen el tráfico entre Nueva York y Puerto Limón son los siguientes:

"SIBERIA" "ALLEGHNY" "SARNIA" "ALTAI"

y zarpan de Limón cada lunes.

Esta ruta es la mas rápida para hacer el viaje á Europa. La mesa es excelente y cada vapor lleva una camarera.

Se hacen descuentos á los pasajeros que tomen billetes de ida y vuelta, valideros por un año.

Los vapores "SIBERIA", "SARNIA" y "ALTAI" tocan en Kingston á su regreso.

Los pasajeros deberán siempre anotar sus pasajes de antemano, directamente con el suscrito ó por medio del SEÑOR FELIX WISS, Sub-Agente en San José. A fin de evitar demoras, un empleado de la Agencia encontrará en la Estación del Ferrocarril para darles sus billetes á LOUIS WICHMANN, Agente. Limón, 5 de Enero 1904.

Costa Rica Railway Company Limited

Como se espera que el tráfico directo estará restablecido antes de lo que se había calculado, esta Compañía está preparada para recibir para transportar á Limón todo el café que se le entregue del primero de Febrero en adelante.

R. E. BROUNGER, Administrador General.

San José, 26 de Enero —3 v. alt.

ERNESTO MARTIN
ABOGADO

TOBIAS ZUÑIGA MONTUFAR
Abogado

Calle 20, Norte número 137 veinticinco varas al Norte de la Oficina de Correos. San José, 8 de Enero —1 m

Carpinteria Francesa

MUEBLES AL ESTILO FRANCÉS Y ALEMÁN

Trabajos enteramente de confianza: 125 varas, Calle recta abajo de la caballeriza de don Adolfo Sáenz.—MARTIN TEILLAGORRY.

BRILLANTE ADQUISICION

Estoy autorizado por don Ramón Espinach para vender su magnífica casa de habitación, situada en la plaza de la Fábrica de Licores. Es de alto, enteramente aislada de otras casas, así es que tiene sol en todas las piezas y una vista espléndida por los cuatro rumbos. Es una de las más higiénicas de la ciudad. Se vende en un precio bajísimo, por la mitad de lo que costó. El que guste conocerla, puede ir en cualquier día entre las doce y cuatro de la tarde; y para precio: en mi Oficina n.º 163. 7a. Avenida, Oeste. 15 de Enero. GERARDO ECHEVERRÍA Y AGUILAR. 1 m.

SIQUIRRES

Mercederías, especias y licores. La tienda más surtida en la línea vieja, garantizados lo mejor y de lo más barato que se puede conseguir.
calzado —Especialidad en Zapatos de la "Manufatura de Calzado" y de Emilio Artavia, al mismo precio que en San José. Lotes de media docena ó más á precio de Fábrica.

GÉNEROS de toda clase. Casimires, jergas, géneros de sábanas, mantas, driles, zarzas, géneros de seda para trajes de señoras, etc.
LICORES helados, del país y extranjeros. La única tienda en Siquirres donde se venden licores finos y helados del país y extranjero, Cervezas Pabst, Schlitz y Traube, refrescos, etc., etc.—TEODORO BECKLEY, Siquirres. 26 de Noviembre. 2 m

Jabón Antiherpéctico Sulfuroso

Sin igual para curar enfermedades de la piel. Premiado en la Exposición de Buffalo. De venta al detal en las Boticas

ORIENTAL—AMERICANA y NUEVA DE SAN JOSÉ
Por mayor y menor: Macaya & Co y Paulino Ardón & Co. En Heredia: don Santiago Rodríguez.—1º de Noviembre.

"La Estrella"

—GRAN LAVANDERIA DE ROPA Á VAPOR—

Dirección: Barrio de la Soledad, esquina formada por la calle 25 Sur y la avenida Este.—Desde esta fecha y con grandes reformas y á cargo de personas de larga experiencia, vuelve este establecimiento á la vida activa.—Pídase la tarifa de precios. Las personas que deseen que se mande por sus ropas, sírvase avisarlo al Director del establecimiento.—San José, 10 de enero. 1m

DR. GERARDO ECHEVERRÍA
ABOGADO Y NOTARIO
Atorrey at Law & Notary Public
ENGLISH SPOKEN 7ª Avenida, Oeste,
n.º 163. San José, Costa Rica

CLODOMIRO SALAS HIJO
—PASANTE DE ABOGADO
Despacha en el bufete del Lic. don Máximo Fernández. Enero 6. 1m

AVISOS ECONÓMICOS

En esta sección se publicarán avisos que no pasen de 25 palabras á 10 céntimos cada vez. El exceso de palabras será á precio convencional.

En el Rincón de Cubillos se alquila una casa grande, propia para familia numerosa. Tiene cañería y muy buenas condiciones higiénicas.—Entendarse con Julio Chacón.—Enero 25.—10 v.

Casa en alquiler. Avenida Central y calle 15. Con muebles ó sin ellos. Tiene luz eléctrica y dos patios con bastante agua. Valor con muebles 90 colones. Sin muebles 70. Además alquilo cuartos sumamente baratos. Dirigirse á la pulpería "El Movimiento" de Abelardo Vázquez.—Enero 22. 5 v. alt.

Se alquila. Del 1º de Febrero entrante, parte del local de comercio que queda en los bajos de la casa de habitación de doña Inés de Cooper. Esquina opuesta al Siglo Nuevo y frente á la Gran Vía.—Enero 5. 30 v.

A precios módicos recibe la señorita Juana Matilde Madrigal trabajos de costurería: vestidos completos para mujer, camisas para ambos sexos, camisetas etc. En ella encontrarán fino trato, buen trabajo y serán atendidos debidamente. Habita frente al Rastro Viejo.—San José, Enero 23.—1 m.

OJO.—En el local donde me hago cargo del arreglo de ropas de casimir, allí recibo órdenes á los que necesiten dinero al ojo sobre garantías hipotecarias. Compra y venta de casas. Elías Artavia.—Enero 19. 15 v.

OJO.—A caballeros ó á matrimonio sin niños alquilo por \$ 35 00 mensuales 2 piezas amuebladas en la parte alta de mi casa de habitación 100 varas al Norte del Parque de Morazán frente al depósito de madera de don Manuel A. Serrano. Hay cocina.—Carlos Alvarado G., Oficinas del Ferrocarril al Atlántico.—Enero 21.—10 v.

SE VENDE un poco de ganado de cría de leche de primera clase: vacas paridas y vaquillas solteras. Si quieren tomarse datos entenderse con don Alberto González ó con don Luis Fernández.—Simeón Aguilar.—Enero 21. 15 v.

DENTISTA AMERICANO

Dr. E. A. Friis

Por no tener suficiente espacio y comodidades para atender en debida forma á mi numerosa clientela, he dispuesto trasladarme á la casa que fué de don Telésforo Alfaro, Calle del Tranvía, adonde pongo á disposición del público mis servicios profesionales. Cuento con los más modernos adelantos en mi profesión. TODAS LAS OPERACIONES EJECUTADAS SIN DOLOR. Especialidades en trabajos de oro, coronas y puentes de oro.

Dentaduras lo más durables y artísticas. Empleo el último método aprobado en los E. U. para "extraer completamente sin dolor." Para la gente que habita en el campo les aviso que tengo la oficina abierta los días domingo y los días de fiesta.

Horas de despacho: 7 á 11 a. m.—12 á 5 p. m.

EL DR. CALNEK

Ha vuelto á ocupar las piezas que antes habitaba en la casa del doctor Durán calle 21 Norte, contigua á la casa de familia León Páez. E. 9 1m

DR. FELIPE GALLEGOS

CIRUJANO DENTISTA

De la Universidad de Michigan

Ha trasladado su oficina á la casa del Doctor Carit, frente al Palacio del señor Obispo 1º de Diciembre. 1 mes. Horas de Oficina: de 8 a. m. á 4 p. m.

SE DESEA COMPRAR

un establecimiento con derecho de licores del país, en esta ciudad ó en pueblos vecinos. Informes en esta Redacción. 13 de Enero. 1 m

ANGEL M. SANCHEZ

AGENTE COMISIONISTA

—CARTAGO—COSTA RICA—

Negociante de sellos extranjeras para coleccionistas. Cambia por los del país de la presente emisión y antiguas, de ½ real y de 5 reales, de don Próspero Fernández y don Bernardo Soto, precios surtido y buen estado. También compra por dinero. Unico Agente en Cartago, de una de las mejores fábricas de sellos de hule, caucho, metal etc que existen en San Francisco de California. Un hermoso catálogo ilustrado á la orden para quien lo solicite. Vende tinta para sellos de hule, colores negra y violeta. garantía.

La Cerveceria Nacional

"El Aguila"

Recientemente instalada ofrece sus cervezas y agnas gaseosas clavoradas por los procedimientos más modernos y bajo la dirección de un cervecero experto y de profesión.

Se garantiza que las cervezas son fabricadas EXCLUSIVAMENTE de Malta y Lúpulo DE LAS MEJORES CLASES, sin ninguna adulteración. Dirigir las órdenes á J. CASTRO & C.º Dfe. 9.

DOCTOR
M. Zúñiga

Ha trasladado su habitación á la casa del Presbítero Santiago Zúñiga, 50 varas al Norte de la Imprenta Nacional y frente á don Venancio García.

OFICINA: BOTICA VIOLETA

Oct. 29. 1m

JOSE VICENTE PERALTA

— TINTORERO —

Ofreco sus servicios al público en la tintoría de Carlos Peralta padre al SUR DEL COLEGIO DE SEÑORITAS.

CONTANDO

con algunas horas desocupadas, tengo el gusto de ofrecer al público mis servicios como TENERO DE LIBROS GRADUADO. DOY CLASES Á DOMICILIO.

Eduardo Tobar S.
Avenida Central Este. N.º 781. Enero 10. 1m.

"LA JOSEFINA"

— FABRICA DE VELAS —

Situada detrás del Molino Victoria. Velas corrientes de 14 y 16 onzas. De todo tamaño. Velas superiores de 16 onzas. Especiales para climas cálidos. Fabricación especial para USO DE MINAS. Nov. 14 3me

NOVEDAD

El único establecimiento donde se puede hallar todo género de tijeras, navajas de barba, puñales, cortaplumas, cuchillos de mesa, cocina y cacería, cortadores de papel fantasía para oficinas. Especialidad en navajas automáticas y máquinas para cortar pelo. Navajas se villanas, tenazas universales que tienen siete servicios y un mundo de cosas que hay que verlas. Se pide una visita al establecimiento situado entre "La Palma" y la relojería de Beer. Los precios son de situación.—GASPAR SALVADOR. Nov. 26. 2m